

式 辞

うららかな春の光の中、色とりどりの花が咲き競う季節を迎えたこの良き日に、ご多用の中、本校PTA会長の増田伸夫様をはじめ、多くのご来賓の方々のご臨席をたまわり、平成31年度いわき市立植田東中学校入学式が挙行できますことを心からお祝い申し上げるとともに感謝申し上げます。

さて、64名の新入生のみなさん、入学おめでとうございませう。先程、一人一人の名前が学級担任から呼名され、皆さんが元気に返事をして起立した姿そして引き締まった表情を見て、今日から始まる中学校生活に向けての意気込みが伝わってきました。今日から植田東中の生徒としてどんな成長を見せてくれるのか、みなさんの活躍が楽しみでなりません。

いよいよ、今日から3年間という中学校生活が始まります。大きな期待と初めての世界に飛び込む不安を持っていることでしょう。勉強では、教科によって先生が変わります。そして授業で習ったことを確認する定期テストもあります。学校生活の大半は授業です。ですから授業に積極的に参加し家庭学習で定着させることを必ず実行してください。

また、学習以外の活動、例えば、体育祭や文化祭などの学校行事でも意欲的に参加してください。そして本校には7つの部活動があります。小学校の時と違い、毎日の部活動の練習に体が慣れるまでは疲れることが多いと思います。

しかし、中学校時代は頭も体も鍛えるのに最も適した時期です。心身ともに大いに鍛えて下さい。ただし、辛い時や弱音を吐きたい時も必ずあります。その時はぜひ

家族、友人、先生方に相談してください。必ずやあなたの味方になってくれるはずです。

本校の先生方は皆さん一人ひとりに寄り添いながら支援していきますから安心してください。

次に、皆さんは、夢を持っていますか。夢と一言で言っても、近い将来の夢、例えば「成績を上げたい」「部活動で県大会に行きたい」という夢もあれば、もっと先の将来の夢、例えば「将来、医者になりたい」「英語を話せるようになり海外で活躍したい」という夢など様々な夢があると思います。

時に夢に向かって進んでいると、挫折することもあるかもしれません。順調に進んでいる時は誰でも前向きに考えることができます。大切なことは、逆境に立った時に自分自身を奮い立たせることができるかであり、逆境を乗り越えた時こそ、人は大きく成長できるのです。

人は誰でも「初めての人生を送っているのです。」これからあなたが経験することは今までに経験したことがないことばかりですから、いろんな場面で失敗することは言わば当然なことなのです。

そこでみなさんに次のことを覚えていてほしいのです。「失敗を恐れず、失敗から学ぶ」。

たとえば、授業の中で今まで発言しなかった理由として答えに自信がないから躊躇した人もいるはずです。でも自分で出した答えが間違っているても何も恥ずかしいと思う必要はないのです。むしろ積極的に発言しないより、はるかに前向きで素晴らしいことです。

「聞くは一時の恥、聞かぬは一生の恥」という言葉があります。あなたが前向きに取り組んだ結果、失敗することは貴重な財産になります。大切なことは、その失敗から学び、次に生かすことです・これからの中学校生活でぜひ「失敗から学ぶ」ことを実践してください。そうすれば必ずあなたは成長できるはずです。期待しています。

そして皆さんにぜひこれだけは守ってほしいことがあります。それは、人を傷つけたり仲間外れにするようなことは絶対にしないでください。いわゆる「いじめ」は絶対に許されることではありません。弱いものをいじめたり仲間外れにしたりする行為、またはいじめを周りでただ見ている行為も人として最低の行為です。

「人に優しく、自分に厳しく」することができる人間になってください。誰一人として同じ人はいません。それぞれの人にはそれぞれの個性や特徴があります。人の欠点を見つける心の狭い人間になるのではなく、人の良さを見つけられる人間になってください。そうすれば、あなた自身も必ず、魅力的な輝く人になれるはずです。

ところで校長先生も植田東中に着任してまだ一週間しか経っていませんが、朝、車で校庭脇を走っていると皆さんの先輩たちは立ち止まってお辞儀をして挨拶する姿を見てとてもすがすがしい気分になりました。ぜひ新入生の皆さんにも「おはようございます」「ありがとうございます」「すみませんでした」「さようなら」を素直に言える心の綺麗な中学生に

なってほしいと思います。

これからの皆さんの行動をととても楽しみにしています。普段の授業や部活動を見に行き、みなさんがどんな姿を見せてくれるのか、どんな成長をしてくれるのかを、大いに期待したいと思います。

さて、保護者の皆様、本日はお子様のご入学、誠にめでとうございます。数日前まで小学校に通っていた我が子が、中学校の制服に身を包み、緊張した表情で入学する姿を見て、感慨もひとしおのことと存じます。本日より、大切なお子様を責任を持ってお預かりいたします。

今後は、お子様一人一人が、社会に貢献できる立派な人間になるために学校とご家庭がしっかりと連携し、地域の方々のご支援をいただきながら、教育を推進してまいります。よろしくお願い申し上げます。

結びに、もうすぐ平成から令和に変わり、私たちの生活も今後、大きく変化していくことが考えられます。新入生の皆さんもこれからの急速な時代の変化に飲み込まれそうになることもあるかもしれません。でも皆さんにできることは、今を大切にすることです。

「今を精一杯生きて下さい。」
過去を振り返ったり将来を考えることも大切です。でも皆さんができることは「今をどう生きるか」なのです。今の一瞬一瞬に精一杯取り組み、生きている喜びを感じながら、植田東中学校での3年間で大きく成長することを祈念申し上げます、式辞といたします。

平成31年4月8日

いわき市立植田東中学校長 若松 真一